

### Venezuela rechaza panfleto de Josep Borrell que reivindica la estafa del fascismo

pág. 3

“No tienen autoridad moral ni política”

### PSUV condena pronunciamiento de gobiernos de la región contra la voluntad del pueblo

pág. 2

### Irán ratifica apoyo al Gobierno venezolano ante agresiones

pág. 3

### Organizaciones de España expresan respaldo a sentencia que avala victoria de Maduro

pág. 4



**HOY ENCARTADA**

¡Todos a votar!

## Hoy es la Gran Consulta Nacional para elegir los proyectos priorizados

La Comisión Electoral Nacional convocó a todos los venezolanos mayores de 15 años de edad a ejercer su derecho al sufragio para decidir cuál será el proyecto que recibirá el financiamiento directo del Gobierno Nacio-

nal. Este domingo se elegirá con el voto, en cada uno de los 4.505 circuitos comunales o comunas de todo el país, un proyecto entre siete postulados en asambleas de consejos comunales. Foto / Cortesía. [pág. 5](#)



**¡ASÍ DE FÁCIL! ¡PARTICIPA!**

### Excandidato Edmundo González deberá comparecer este lunes ante el Ministerio Público

pág. 2

### Gobierno fortalece trabajo con sector minero de Bolívar

pág. 2

### Evalúan estrategias para la rápida ejecución de proyectos eléctricos en comunidades del país

pág. 5

### Visión Estratégica Petrolera

## Venezuela: Potencia mundial regional

pág. 8

Emitió comunicado

# PSUV rechaza declaraciones de gobiernos extranjeros sobre elecciones en Venezuela

Argentina, Costa Rica, Chile, Ecuador, Estados Unidos, Guatemala, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana y Uruguay intentan imponer una narrativa falsa y buscan apoyar un golpe de Estado contra el pueblo... dice el texto

T/ Redacción CO  
F/ Cortesía-Prensa PSUV  
Caracas



## A CONTINUACIÓN, EL TEXTO ÍNTEGRO:

El Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) emitió un comunicado en respuesta a las declaraciones de varios gobiernos extranjeros que respaldan una narrativa falsa que se convierten en cómplices de la violencia de bandas criminales contratadas para sembrar caos y terror en el país.

“Estos gobiernos, al intentar imponer una narrativa falsa, buscan apoyar un golpe de Estado contra el pueblo venezolano, fabricando un nuevo Guaidó, parte dos, que hemos derrotado con la fuerza y determinación de nuestro pueblo”, señaló la organización política en un comunicado.

“El Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) rechaza categóricamente la declaración emitida por los gobiernos de Argentina, Costa Rica, Chile, Ecuador, Estados Unidos, Guatemala, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana y Uruguay que, sumisos a los intereses de la oligarquía venezolana, se han convertido en peones de las políticas injerentistas de Washington atreviéndose a cuestionar la voluntad del pueblo venezolano, expresada de manera contundente, transparente y democrática en las elecciones presidenciales del pasado 28 de julio de 2024, y ratificada por el Tribunal Supremo de Justicia el pasado 21 de agosto del presente año.

Estos gobiernos, al intentar imponer una narrativa falsa, buscan apoyar un golpe de Estado contra el pueblo venezolano, fabricando un nuevo Guaidó, parte dos, que hemos derrotado con la fuerza y determinación de nuestro pueblo.

Estos mismos gobiernos no solo respaldan, sino que se con-

vierten en cómplices directos de la violencia criminal que ha atacado impunemente centros de salud, escuelas, universidades, transportes y símbolos nacionales, dejando tras de sí un rastro de muerte y dolor, utilizando para ello bandas criminales contratadas con el fin de sembrar caos y terror en nuestra patria.

No permitiremos que gobiernos títeres, arrodillados ante los intereses del imperio, dicten el destino de Venezuela.

La Revolución Bolivariana no se doblará ante las amenazas ni ante las maniobras de desestabilización de quienes buscan socavar nuestra soberanía y revertir los logros alcanzados por el pueblo venezolano bajo el liderazgo del Comandante Hugo Chávez y continuado por su hijo Obrero, nuestro Presidente Nicolás Maduro Moros.

Este grupo de gobiernos no tienen autoridad moral ni política para imponerle a Venezuela mandatos que solo responden a los oscuros intereses de la oligarquía venezolana y de la derecha regional, postrada ante el

poder imperial, pretenden convertirse en jueces y verdugos de la decisión soberana de millones de venezolanos, quieren imponer otra vez una política de cambio de régimen, típica de los golpes de estado que el imperio estadounidense ha impuesto en América Latina y el Caribe durante más de 100 años.

Advertimos a los lacayos del imperialismo que Venezuela no se rendirá.

Defenderemos nuestra patria, nuestra soberanía, y nuestra revolución con la firmeza y determinación que nos caracteriza. No aceptamos, ni aceptaremos jamás la tutela de gobiernos extranjeros, y menos aún de aquellos que, siguiendo órdenes de Washington, buscan convertir a nuestra América Latina en su patio trasero.

El PSUV, junto con el pueblo venezolano, está más firme que nunca en su lucha por la independencia y la autodeterminación. Nadie debe meterse en nuestros asuntos internos; exigimos respeto absoluto a la soberanía y la independencia de Venezuela.

No podrán detener la marcha de un pueblo que ha decidido ser libre y que está dispuesto a defender su revolución a cualquier costo. Que lo sepan bien:

¡Venezuela se respeta! ¡Ni con sanciones, ni con resoluciones, ni con amenazas lograrán doblegarnos!”

Ministro Héctor Silva sostuvo reunión con representantes del sector

## Gobierno fortalece trabajo con comunidades mineras de Bolívar

T/ Prensa Midme  
Puerto Ordaz

El ministro del Poder Popular de Desarrollo Minero Ecológico, Héctor Silva, lideró una reunión clave con representantes de la Corporación Venezolana de Minería (CVM), la pequeña minería y empresas del sector en el estado Bolívar.

El propósito del encuentro fue fortalecer el trabajo conjunto y ecosocialista con las comunidades locales, promoviendo un avance hacia una minería responsable. En el marco del 13° aniversario de la delimitación del Arco Minero del Orinoco, se destacó el progreso continuo de la pequeña minería en El Callao, Guasipati y otras áreas cercanas. Se discutieron estrategias económicas y mejoras en

las condiciones laborales y territoriales para estas comunidades mineras.

Este encuentro reafirma el compromiso del sector minero con el Estado para consolidar un desarrollo ecológico sostenible en la región.

Han pasado 13 años desde que el Comandante Eterno, Hugo Chávez, definió el Arco Minero del Orinoco (AMO) como un eje estratégico para el desarrollo de

la nación. Con una visión clara sobre el potencial económico y soberano de esta región, Chávez delineó un plan de acción que hoy sigue fortaleciéndose bajo la conducción del presidente Nicolás Maduro.

El AMO no solo se presenta como una fuente de recursos naturales, sino como una política integral que busca la diversificación de la economía nacional, respetando los derechos humanos y el medio ambiente. Desde su génesis, este proyecto ha sido concebido como una estrategia de vida que equilibra el desarrollo productivo con la preservación ecológica.

Ex candidato presidencial debe comparecer el próximo lunes

## Ministerio Público citó a Edmundo González por investigación penal

T/Redacción CO-Ciudad CCS  
Caracas

El ex candidato de la Plataforma Unitaria Democrática (PUD) Edmundo González Urrutia, fue citado para comparecer ante el Ministerio Pú-

blico, el próximo lunes 26 de agosto.

La información fue comunicada ayer por el fiscal general de la República, Tarek William Saab, quien señaló que el ex diplomático deberá acudir a la sede del Poder Ciudadano, ubi-

cado en Parque Carabobo, municipio Libertador, por investigación penal en su contra.

La citación obedece a la “presunta comisión de los delitos de usurpación de funciones, forjamiento de documento público, instigación a la desobediencia

de las leyes, delitos informáticos, asociación para delinquir y conspiración”.

Saab acotó que también se verificarán las acciones violentas y la emisión de actas electorales desde una página web titulada resultadosconvzla.com.

“Sírvese comparecer ante esta representación fiscal del Ministerio Público (...) el día 26 de agosto de 2024, a las 10:00 horas de la mañana, a fin de rendir entrevista en relación a los hechos que investiga este despacho relacionado con la publicación y mantenimiento de la página web <https://resultadosconvzla.com>”, reza la citación.



CORREO DEL ORINOCO

[www.correodelorinoco.gob.ve](http://www.correodelorinoco.gob.ve) | [f correoorinoco](https://www.facebook.com/correoorinoco) | [i correodelorinoco](https://www.instagram.com/correodelorinoco)

[diariocorreodelorinoco](https://www.youtube.com/c/correodelorinoco) | [@diario\\_orinoco](https://twitter.com/diario_orinoco)

[pautacorreo@gmail.com](mailto:pautacorreo@gmail.com) / [correodelorinocoavisos@gmail.com](mailto:correodelorinocoavisos@gmail.com)

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +

Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco

Directora General del Diario Correo del Orinoco | Freidder Alfonso, Director de Contenido

y Multimedia | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Raúseo, Coordinadora

de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora

de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía

Dirección: Alcabala a Urapal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas

RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Alerta que este irrespeto podría afectar las relaciones diplomáticas

# Venezuela rechaza declaraciones del representante de la Unión Europea

“Son una muestra del odio y complejo de este funcionario, quien en el ocaso de su mandato y bajo instrucciones de los Estados Unidos, pretende mostrar su conducta intervencionista y neocolonial...”, señaló Yván Gil en el texto emitido por la Cancillería

T/ Redacción CO- AVN  
F/ Archivo-Miguel Romero  
Caracas



## TEXTO ÍNTEGRO DEL COMUNICADO:

### Venezuela repudia vulgar chapuza de Josep Borrell en contra de la soberanía e independencia nacional

“La República Bolivariana de Venezuela repudia la declaración del alto representante de la Unión Europea, Josep Borrell, las cuales hundieron nuevamente a ese bloque en el fango putrefacto, donde estuvieron por mucho tiempo cuando siguieron el estafalario experimento fracasado de Juan Guaidó, y son una muestra del odio y complejo de este funcionario, quien en el ocaso de su mandato y bajo instrucciones de los Estados Unidos de Norteamérica, pretende mostrar su conducta intervencionista y neocolonial, apoyando un golpe de estado fascista en Venezuela.

A través de un comunicado emitido por el ministro del Poder Popular para Relaciones Exteriores, Yván Gil, Venezuela rechaza de manera categórica recientes declaraciones del alto representante de la Unión Europea, Josep Borrell “las cuales hundieron nuevamente a ese bloque en el fango putrefacto, donde estuvieron por mucho tiempo cuando siguieron el estafalario experimento fracasado de Juan Guaidó”.

El Gobierno nacional destaca en la comunicación que las declaraciones de Josep Borrell “son una muestra del odio y complejo de este funcionario, quien en el ocaso de su mandato y bajo instrucciones de los Estados Unidos, pretende mostrar su conducta intervencionista y neocolonial, apoyando un golpe de Estado fascista en Venezuela”, destaca Gil

El irrespeto continuado a la soberanía e independencia de Venezuela y sus Poderes Públicos, por parte de la Unión Europea, se puede convertir en un nuevo salto al vacío que afectará de manera considerable las relaciones diplomáticas, políticas y económicas que hasta ahora se vienen desarrollando. El Gobierno Bolivariano no tolerará ningún acto insensato que viole los principios consagrados en la Constitución y el derecho internacional, y apelará a la doctrina bolivariana, anticolonial y antiimperialista que inspiraron las luchas que expulsó del suelo sagrado de la Patria a los imperios europeos hace más de 200 años.

El sucio comunicado redactado por el Sr. Borrell no solo es una afrenta a la dignidad nacional, sino que es un burdo panfleto que se atreve a reivindicar

## Irán ratifica su respaldo a Venezuela ante agresiones

El canciller de la República, Yván Gil, sostuvo una conversación vía telefónica con su par de Irán, Abbas Araghchi, quien transmitió el respaldo del Gobierno iraní a Venezuela ante el plan de desestabilización que a través de la violencia pretendieron ejecutar sectores de la extrema derecha.

Así lo informó Gil en un mensaje divulgado en su cuenta en Telegram, donde enfatizó que Venezuela tiene un “lugar especial” en la política exterior iraní, y sostuvo que la visión estratégica de la República Islámica en la región de América Latina no cambiará en el nuevo gobierno de Masud Pezeshkian.

Destacó que durante el diálogo con su homólogo iraní reafirmaron la sólida amistad entre ambos países y ratificaron los acuerdos de cooperación vigentes con miras a explorar nuevas áreas de intercambio.

como válida la estafa del fascismo que difundió documentos forjados y espurios, estos ya han sido desnudados ante la opinión pública. Un 83% de los documentos a los cuales hacen referencia son falsos y simplemente son producto de un plan delictivo en contra del voto popular. El comunicado de la Unión Europea se convierte en una vulgar chapuza que quedará registrada en los anales de la vergüenza diplomática mundial.

La República Bolivariana de Venezuela exige, una vez más, respeto a su integridad y exhorta a la Unión Europea a abstenerse de emitir opinión alguna sobre los asuntos que le competen, de manera exclusiva, a los venezolanos.

Caracas, 24 de agosto de 2024”

Recibieron información de cómo el pueblo elegirá sus proyectos

## Canciller dialoga con veedores internacionales invitados a la segunda Consulta Popular Nacional

T/ Redacción CO- AVN  
F/ Cortesía  
Caracas

El canciller de la República, Yván Gil, dialogó ayer con los veedores internacionales invitados a la segunda Consulta Popular Nacional 2024 que se realizará este domingo 25 de agosto.

A través de su canal de Telegram, el canciller mostró parte del encuentro donde conversaron sobre cómo el pueblo ejercerá su democracia al elegir proyectos prioritarios para sus comunidades, los cuales serán financiados por del Gobierno Nacional.

“Hoy dialogamos con los veedores internacionales invitados a la segunda Consulta Popular Nacional, donde el pueblo ejercerá su democracia al elegir proyectos prioritarios para sus comunidades, los cuales recibirán financiamiento del Gobierno Bolivariano”, publicó Gil.

Indicó que durante el encuentro informó a los veedores sobre “el golpe de Estado ciber-fascista y criminal que Ve-

nezuela enfrenta, orquestado por la derecha y Estados Unidos. Un ataque que derrotaremos ejerciendo más democracia popular”, aseveró.

La Consulta Popular, que iniciará a las 8:00 a.m. en todo el territorio nacional, contará con el apoyo y logística del Consejo Nacional Electoral (CNE).

### RESPALDO DE ALBA MOVIMIENTOS Y AIP

ALBA Movimientos y la Asamblea Internacional de los Pueblos (AIP) manifestaron mediante un comunicado su postura en defensa a la democracia comunal, ante la segunda Consulta Popular Nacional planificada para este 25 de agosto que permitirá a los venezolanos seleccionar directamente alrededor de cuatro mil 500 proyectos financiados por el Estado.

“Esta consulta es una iniciativa del gobierno de Nicolás Maduro, orientada a fortalecer el Poder Popular y la organización comunal en el país, con énfasis en la gestión local. Este proceso participativo tiene un fuerte espíritu asamblea-



rio porque pone a hombres y mujeres a discutir sobre los proyectos en los que tiene que invertir el Estado para solucionar las necesidades de forma colectiva”, afirma el escrito.

Recalcan que se suman a este modelo de participación, que tiene una praxis basada en la ruptura del individualismo para afirmar el compromiso por lo colectivo.

Ante el pronunciamiento del TSJ emitieron comunicado

# Organizaciones de España respaldan sentencia que confirma reelección de Nicolás Maduro

Denuncian campañas mediáticas impulsadas por sectores opositores, a los cuales, ante la falta de sintonía con la realidad nacional venezolana, sólo les queda recurrir al comodín del “fraude”

T/ Redacción CO  
F/ Archivo - Prensa Presidencial  
Caracas



Organizaciones integrantes del Movimiento de Solidaridad con la Revolución Bolivariana en España expresaron su respaldo a la sentencia inobjetable del Tribunal Supremo de Justicia que avala la reelección del presidente Nicolás Maduro en los comicios del pasado 28 de julio.

Por medio de un comunicado, señalaron que Venezuela enfrenta una guerra multidimensional.

## A continuación, el texto íntegro:

“Las organizaciones que constituimos el Movimiento de Solidaridad con la Revolución Bolivariana, ante la sentencia emitida por la Sala Electoral del Tribunal Supremo de Justicia por la que se convalida la victoria de Nicolás Maduro, queremos expresar lo siguiente:

Nuestro reconocimiento para con el trabajo realizado por el TSJ y demás instituciones de la República Bolivariana de Venezuela, en tanto que Estado soberano. A este respecto, consideramos que la labor llevada a cabo por el Consejo Nacional Electoral (CNE) y el Tribunal Supremo de Justicia, ha sido determinante para dilucidar todo lo concerniente al proceso electoral, así como una garantía para contrarrestar los graves desafíos involucionistas que el sector más extremista y apátrida de la oposición está tratando de llevar a cabo contra la paz y estabilidad del país.

Entendemos que tras este pronunciamiento de los magistrados del TSJ ante el recurso contencioso electoral interpuesto por Nicolás Maduro el pasado 31 de ju-

lio, la legitimidad del proceso comicial y los resultados derivados del mismo son un hecho inobjetable.

De la misma forma, nos dibuja dos realidades antagónicas: de un lado, una clara mayoría social que, al igual que ocurrió en 2017 con la convocatoria de la Constituyente, apuesta por un futuro de entendimiento y diálogo respetando la legalidad vigente, y de otro, una minoría que sigue en la estrategia de la tensión y violencia como elemento disruptivo. En base a esto último, queremos denunciar las campañas mediáticas llevadas a cabo por estos sectores opositores, a los cuales, ante la falta de sintonía con la realidad nacional venezolana, sólo les queda recurrir al comodín del “fraude” con el que articular una meta narrativa avalada y sobredimensionada por las corporaciones político-mediáticas; ese poder blando que tiende a generar el caldo de cultivo necesario sobre el que poder definir un estado de opinión determinado con el que legitimar cualquier tipo de agresión contra la soberanía nacional venezolana.

La guerra multidimensional que actualmente enfrenta Venezuela no se entendería si no fuera por la posición que juega como actor en el escenario geopolítico, pues siendo potencia energética ha logrado proyectarse como alternativa en tres escalas: nacional, enfrentando la lógica neoliberal con el socialismo bolivariano y una ética revolucionaria en clave soberanista y antiimperialista; regional, retomando el sueño de Bolívar, y ar-

ticulando espacios de confluencia en los que irradia esa ética solidaria y antiimperialista como son el ALBA-TCP, CELAC o, en su momento, Petrocaribe, a fin de dotar de voz propia a la región latinocaribeña para enfrentar al neomonroísmo y sus políticas de saqueo; e internacional, al enmarcarse en la lógica de los BRICS+ en ese nuevo orden multipolar que está emergiendo, donde el respeto al desarrollo y autodeterminación de los pueblos es un principio esencial. Es por ello que la República Bolivariana de Venezuela constituye un desafío para los intereses del imperialismo y sus centros de poder.

Por todo ello, quisiéramos poner nuevamente en valor la tarea llevada a cabo por el CNE y el TSJ, pues no hacen sino reforzar el marco legal vigente y legitimar, no sólo a un presidente electo en un proceso electoral llevado a cabo con todas sus garantías, sino a

la práctica democrática participativa y protagónica del pueblo venezolano. Al mismo tiempo, como internacionalistas y antiimperialistas seguiremos acompañando a la Revolución Bolivariana en esta gesta histórica, en aras de mantener su soberanía e independencia nacional frente a los intentos del imperialismo para hacer que Venezuela sea nuevamente, como ya lo fue en tiempos de la IV República, un actor subyugado en su pretendida zona de influencia.

**¡Venezuela se respeta! ¡Cese a las medidas coercitivas unilaterales! ¡Viva la Revolución Bolivariana! ¡Viva el presidente Maduro!**

En Madrid, a 23 de agosto de 2024”

Algunas de las organizaciones firmantes son: Plataforma Bolivariana de Solidaridad con Venezuela, Movimiento Democrático de Mujeres, Red de Artistas e Intelectuales en Defensa de la Humanidad, Izquierda Unida, Partido Comunista de España, PCE, Izquierda Republicana, Partido Comunista de los Pueblos de España, Izquierda Castellana, Revista La Comuna, Oiga Hermano Hermana (M-19) España, Coordinadora Estatal de Solidaridad con Cuba, Plataforma de Solidaridad con Nicaragua y el FSLN, Organización Domitila Barrios de Chungara, Brigadas Internacionales de comunicación Solidaria, BRICS-PSUV, Euskal Herriaren Lagunak, Madrid (EHL-Madrid).

Dicen que toman nota de la sentencia del TSJ

## Lula y Petro esperan por publicación de datos de las elecciones del 28-J

T/ Redacción CO  
Caracas

Los presidentes Luiz Inácio Lula da Silva y Gustavo Petro, de Brasil y Colombia respectivamente, ratificaron su disposición “a facilitar el entendimiento” entre el Gobierno venezolano y sectores opositores y rechazaron las sanciones unilaterales como instrumento de presión.

Mediante un comunicado conjunto, ambos mandatarios expresaron que están “convencidos de que la credibilidad del proceso electoral sólo podrá restablecerse mediante la publicación

transparente de datos desglosados y verificables”.

### A CONTINUACIÓN, EL COMUNICADO DE PRENSA:

Los presidentes Luiz Inácio Lula da Silva y Gustavo Petro sostuvieron ayer y hoy (23 y 24/8) conversaciones telefónicas sobre el tema de las elecciones presidenciales en Venezuela.

Ambos presidentes siguen convencidos de que la credibilidad del proceso electoral sólo podrá restablecerse mediante la publicación transparente de datos desglosados y verificables.

La normalización política de Venezuela requiere el reconocimiento de que no existe una alternativa duradera al diálogo pacífico y a la convivencia democrática en la diversidad.

Los dos presidentes llaman a todos los involucrados a evitar recurrir a actos de violencia y represión. Como países vecinos directamente interesados en la estabilidad de Venezuela y de la región, y testigos de los Acuerdos de Barbados, Brasil y Colombia mantienen abiertos sus canales de comunicación con las partes y reiteran su disposición a facilitar el entendimiento entre ellas.

Brasil y Colombia toman nota de la decisión del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) de Venezuela sobre el proceso electoral. Reiteran que siguen aguardando la difusión, por parte del Consejo Nacional Electoral, de las actas desglosadas por mesa de votación. Cabe recordar los compromisos asumidos por el gobierno y la oposición mediante la firma de los Acuerdos de Barbados, cuyo espíritu de transparencia debe ser respetado.

Manifiestan también su total oposición a la continuada aplicación de sanciones unilaterales como instrumento de presión. Comparten el entendimiento de que sanciones unilaterales son contrarias al derecho internacional y perjudican la población de los países sancionados, en especial a los sectores más vulnerables.



Integrantes de la Comisión Electoral Nacional sostuvieron reunión

# Convocan a todo el pueblo venezolano a votar en la segunda Consulta Popular este domingo

Ana María Cabrera, vocera de la Comuna Unidos por el Gigante del estado Miranda, explicó que para esta elección, con apoyo del Consejo Nacional Electoral, se habilitará un centro de votación por cada circuito comunal o comuna dentro de su mismo territorio



T/ Redacción CO-Prensa Mincomunas  
F/ Cortesía  
Caracas

La Comisión Electoral Nacional convocó a todos los venezolanos mayores de 15 años de edad a votar en la segunda Consulta Popular Nacional que se celebrará este domingo 25 de agosto.

“Todo el pueblo venezolano a partir de los 15 años de edad está convocado a la participación popular el día domingo”, afirmó Ana María Cabrera, parte de la comisión y vocera de la Comuna Unidos por el Gigante del estado Miranda, en una rueda de prensa desde el Ministerio del Poder Popular para las Comunas y los Movimientos Sociales.

Hoy se elegirá con el voto, en cada uno de los 4.505 circuitos comunales o comunas de todo el país, un proyecto entre siete postulados en asambleas de consejos comunales.

Explicó Cabrera que, para esta elección, con apoyo del Consejo Nacional Electoral (CNE), se habilitará un centro de votación por cada circuito comunal o comuna dentro de su mismo territorio.

“Esta es una elección de carácter popular, comunal. El CNE se involucra en el acompañamiento operativo y logístico”, explicó la comunera mirandina.

Por su parte, Nataly Lezama, de la Comuna Aponwao, parroquia El Recreo del municipio Libertador de Caracas, y también integrante de la comisión nacional, invitó a todos los comuneros a ejercer su derecho al voto.

“Esta es una fiesta comunal. El presidente Hugo Chávez lo dijo en una oportunidad: el pueblo es el que manda, el pueblo, con su autogestión dentro de su territorio, es el que hace posible llevar a cabo estos proyectos comunales. Somos los que vivimos el día a día la necesidad de ese territorio”, dijo.

Agregó asimismo que en la primera experiencia de elección popular nacional del pasado 21 de abril “se pueden ver los resultados de que el pueblo si puede ejecutar sus proyectos”.

En total fueron postulados en todo el país para esta elección nacional 24.000 proyectos de 103.000 propuestos por los consejos comunales, que en su mayoría buscan atender problemáticas del sistema de agua potable, vialidad, vivienda, electricidad, salud, educación, aguas servidas, unidades productivas, ambiente, transporte público, espacios para el deporte, gas.

Son seis pasos a seguir para votar por el proyecto a priorizar: El elector debe presentar su cédula de identidad; en la boleta electoral seleccionará la opción de

su preferencia; luego deberá depositar en la urna electoral su opción escogida; después registrarse en el cuaderno de votación; finalmente retirar su cédula y con el operador comunal deberá registrar su documento de identidad.

## MECANISMO PARA CAMBIARLO TODO

El pasado miércoles, el presidente Nicolás Maduro aseveró que “el mecanismo para cambiarlo todo es a través de las consultas permanentes para aprobar los proyectos que realmente necesitan las comunidades”.

Señaló que para el año 2028 ya se deben tener de 5000 a 6000 comunas consolidadas y para ello hay que avanzar en fases.

“En primer lugar hay que tener claro el panorama de cuántas comunas tenemos hoy consolidadas; segundo cuántas comunas en construcción avanzadas; y finalmente cuántas comunas a construir de los 4505 circuitos comunales que van a votar el próximo domingo”, precisó.

Hilmar Rodríguez, de la comuna “Che Guevara”, del municipio Caracciolo Parra Olmedo del estado Mérida, en entrevista reciente, calificó la consulta como una fiesta comunal, donde se le transfiere poder al pueblo. “La idea de la segunda consulta es darle continuidad a los proyectos que fueron elegidos el pasado 21 de abril, en el caso de nosotros corresponde al tema de vialidad y transporte; ya contamos con un medio de transporte que permitirá trasladar los rubros que cosechan en la comunidad”, expresó.

## Tras la Consulta Popular

# Afinan acciones para proyectos eléctricos en las comunidades

T/ Prensa MPPEE-Corpoelec  
F/ Cortesía  
Caracas

En una acción destinada a profundizar los vínculos con el Poder Popular, se desarrolló un encuentro para trazar acciones que favorezcan el desarrollo efectivo de proyectos relacionados con el servicio eléctrico en las comunidades.

A través de una videoconferencia, liderada por el ministro del Poder Po-

pular para la Energía Eléctrica, Jorge Márquez, se evaluaron estrategias que permitan la rápida ejecución de las iniciativas surgidas de consejos comunales que resulten electas en la segunda Consulta Popular Nacional, pauta para este domingo.

El diálogo que contó con la participación del viceministro para la Articulación y Participación Social en el Servicio Eléctrico, Ricardo Tovar; el presidente de

la Corporación Eléctrica Nacional (Corpoelec), José Luis Betancourt; y gerentes territoriales apunta a fortalecer la atención integral de los servicios públicos desde las comunidades.

En vísperas de la Consulta Popular Nacional, proyectos de agua y electricidad, así como vialidad, infraestructura, salud y educación ocupan la agenda de prioridades definidas por el Poder Popular.



Jefe de la CIA participará en las negociaciones en El Cairo

# Delegación de Hamás viaja a Egipto para informarse sobre el alto al fuego

Se espera que una nueva ronda de conversaciones entre Israel y el movimiento sobre un alto al fuego en la Franja de Gaza y la liberación de los rehenes se celebre en El Cairo este 25 de agosto

T/ Sputnik, Hispan TV  
F/ AP  
Gaza

El movimiento palestino Hamás anunció que su delegación viajará a El Cairo para informarse de los resultados de las conversaciones sobre Gaza en las que participan mediadores.

De acuerdo con el comunicado del movimiento palestino, “una delegación encabezada por (el dirigente político adjunto en Gaza) Jalil Hayya llegará a El Cairo por invitación de los hermanos mediadores de Egipto y Catar”.

Por otra parte, la jefatura del movimiento, durante esas negociaciones, se centrará en un alto al fuego y el canje de prisioneros, declaró el asesor de medios



del jefe del Buró Político de Hamás, Taher Nunu.

“Durante las negociaciones en El Cairo, la delegación se centrará en dos exigencias principales: un alto al fuego y el canje de prisioneros”, dijo el consejero.

Hamás, subrayó, no tiene expectativas específicas de las negociaciones, pero está seguro de que la otra parte violará sus obligaciones.

Se espera que una nueva ronda de conversaciones entre Israel y el movimiento Hamás sobre un alto al fuego en la Franja

de Gaza y la liberación de los rehenes se celebre en El Cairo este 25 de agosto y tenga la participación del jefe de la Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos (CIA), Bill Burns, y el primer ministro de Catar, Mohamed Abdulrahman Jasim Thani, así como altos funcionarios de Israel y Egipto.

La Casa Blanca comunicó antes que el presidente de EEUU, Joe Biden, habló el 23 de agosto con los líderes de Catar y de Egipto para intentar cerrar un acuerdo sobre un alto al fuego en Gaza

y la liberación de los rehenes israelíes que están en poder del movimiento palestino Hamás.

A mediados de agosto, Doha, la capital catari, acogió las negociaciones de alto al fuego en la Franja de Gaza con la participación de Catar, Euna propuesta de alto al fuego de Hamás se negaron a participar en las conversaciones debido a la falta de concreción de los términos del alto al fuego.

Según un comunicado conjunto de EEUU, Catar y Egipto, difundido al término de las conversaciones,

los mediadores presentaron a Israel y Hamás una propuesta de alto el fuego para reducir las diferencias entre las partes.

## BAJAS ISRAELÍES

Combatientes palestinos infligen daños materiales y causan nuevas bajas al ejército israelí en el centro de Gaza en el 323.º día de la guerra en el enclave costero.

Las Brigadas Al-Qassam, el ala militar del movimiento de Resistencia palestina Hamás, dicen haber volado un túnel lleno de explosivos, situado al este de la ciudad de Deir al-Balah, en el centro de Gaza, con varios militares israelíes dentro, según ha informado este sábado la cadena libanesa Al Mayadeen.

Al-Qassam ha detallado en un comunicado que sus combatientes atrajeron a varios miembros de una unidad de ingeniería de combate del ejército israelí en un túnel con trampas explosivas y detonaron la instalación subterránea, causando varios muertos y heridos entre los soldados enemigos.

Medios israelíes han confirmado que una unidad de ingeniería de combate del ejército había sufrido un grave incidente en la Franja de Gaza, sin ofrecer más detalles. Algunos medios hebreos han anunciado que cuatro militares perdieron la vida en el incidente.

Asimismo, Al-Qassam ha reivindicado otro ataque con un misil “Yasin 105” a un transporte blindado de personal israelí al este de Deir al-Balah.

Introduce demanda contra programa migratorio

## 16 estados se le alzaron al gobierno de Biden

T/ Rusia Today  
Texas

El pasado viernes 16 estados estadounidenses gobernados por los republicanos y liderados por Texas demandaron a la Administración del presidente Joe Biden por su nuevo programa migratorio, que prevé legalizar a inmigrantes ilegales, informó The New York Times.

La demanda de 67 páginas fue presentada ante el Tribunal de Distrito de EEUU. para el Distrito Este de Texas en nombre de los estados de Texas, Idaho, Alabama, Arkansas, Florida, Georgia, Iowa, Kansas, Luisiana, Misuri, Dakota del Norte, Dakota del Sur, Ohio, Carolina del Sur, Tennessee y Wyoming. Con esta acción esos estados buscan suspender el programa

bajo el cual los cónyuges indocumentados e hijastros de ciudadanos estadounidenses obtendrán una vía fácil a la ciudadanía o residencia en EE.UU.

Según los documentos presentados ante el tribunal, los estados demandantes afirman que el programa es ilegal. “La Administración Biden-Harris, insatisfecha con el sistema creado por el Congreso y con evidentes fines políticos, ha intentado una vez más crear su propio sistema de inmigración”, reza la demanda. Por su parte, el fiscal general de Texas, Ken Paxton, aseveró que el programa “proporciona amnistía ejecutiva y un camino a la ciudadanía a más de un millón de inmigrantes” y agregó que la Administración demócrata

“está trabajando activamente para convertir a los Estados Unidos en una nación sin fronteras y un país sin leyes”.

El programa de la actual Administración pretende legalizar la presencia en EE.UU. de los cónyuges ilegales de estadounidenses que lleven viviendo en el país más de diez años a fecha de 17 de junio, así como a los hijastros de ciudadanos estadounidenses que no tengan estatus legal. De este modo, los indocumentados podrán obtener la ciudadanía y el permiso para trabajar legalmente en Estados Unidos sin tener que salir del país durante varios meses y sin tener que separarse de sus familias.

Podrán beneficiarse de esta iniciativa unos 500.000 cónyuges de ciudadanos estadounidenses y unas 50.000 personas menores de 21 años que son hijos adoptivos de ciudadanos norteamericanos. Biden anunció el programa el 18 de junio y el lunes se abrieron las solicitudes para obtener el estatus legal en virtud del mismo.

Afrontaría cargos de tráfico de drogas, fraude, blanqueo de capitales, contenido pedófilo

## Detienen en París a cofundador de Telegram

T/ Rusia Today  
París

El cofundador de la plataforma de mensajería instantánea Telegram, Pável Dúrov, fue detenido este sábado, al bajar de su avión privado en la pista del aeropuerto de París-Le Bourget, informaron medios locales.

Dúrov, de 39 años, acompañada por su guardaespaldas y una mujer, fue detenido al llegar de Azerbaiyán por la Gendarmería de Transportes Aéreos. Tenía una orden de búsqueda francesa emitida por la oficina de menores (OFMIN) de la Dirección Nacional de Investigación Criminal francesa sobre la base de una investigación preliminar.

La Justicia francesa considera que la falta de moderación y la cooperación de Pável Dúrov con las fuerzas del orden, así

como las herramientas que ofrece Telegram (número desechable, criptografía, etc.), le convierten en cómplice de tráfico de drogas, delitos de pedofilia y fraude.

Está previsto que comparezca ante un juez de instrucción la noche de ayer sábado, y el domingo, hoy, podría ser acusado de una serie de cargos de terrorismo, tráfico de drogas, complicidad, fraude, blanqueo de capitales, contenido pedófilo, entre otros.

“Pável Dúrov acabará definitivamente en prisión preventiva. En su plataforma, permitió que se cometieran un número incontable de delitos y crímenes respecto a los cuales no hizo nada para moderar o cooperar (con las fuerzas del orden)”, dijo una fuente familiarizada con la investigación.

Desde el teléfono celular se podrá acceder a más de 109 opciones formativas

# El Inces lanza primera aplicación móvil educativa de Venezuela y Latinoamérica

En el marco de la celebración de sus 65 años, el Instituto Nacional de Formación Socialista se adecúa a los nuevos tiempos tecnológicos y presentó, en un ambiente galáctico, la Inces App con la cual se amplía su abanico formativo desde las plataformas Android e iOS

T/ Redacción CO-Prensa Inces  
F/ Cortesía  
Caracas

Planetitas, estrellas y habitantes del futuro recibieron a asistentes en Planeta Innova, evento con el que el Instituto Nacional de Capacitación y Educación Socialista (Inces) celebró sus 65° aniversario en el Planetario Humboldt del Parque Francisco de Miranda, donde los presentes pudieron conocer los logros, planes y la oferta formativa de esta institución que trabaja en función del desarrollo productivo del país.

Los asistentes fueron recibidos por los anfitriones espaciales que los condujeron al interior del Planetario donde recorrieron estaciones con información clave para el futuro laboral: turismo y gastronomía, moda y textiles, telecomunicaciones e informática, comunicación digital y emprendimiento. La ambientación visual con luces neón y el hilo musical preparó el viaje que estaba por iniciar.

Una voz tripulante fue contando los minutos para ingresar al corazón de la nave, donde las estrellas y planetas dieron paso a un performance futurista y a las palabras del presidente del Inces, Wuikelman Ángel, quien presentó la nueva Inces App, disponible para su descarga en las plataformas Android e iOS.

Luego, se proyectó un video de lanzamiento y promocional de la aplicación, que explicaba paso a paso cómo descargarla, explorarla y conocer la oferta técnica profesional disponible en todo el territorio nacional.

Ángel informó que esta herramienta, “la primera apli-



cación móvil educativa de Venezuela y de América Latina, hecha por talento nacional”, permite ahora ingresar desde cualquier dispositivo móvil en cualquier lugar del país, y tener acceso a más de 109 opciones formativas, lo cual se suma a la modalidad web y presencial, lo que da cuenta de una “democratización de la oferta formativa”.

Las diversas posibilidades de formación y autoformación abarcan áreas como turismo y gastronomía, moda y textiles, telecomunicaciones e informática, comunicación digital, emprendimiento.

“Hemos logrado modernizar la institución y dotarla de una plataforma tecnológica, consolidando los sistemas administrativos internos y de recaudación,

ahora todos los empresarios que aportan al Inces cuentan con un sistema en línea”, dijo, al tiempo que reconoció el aporte tributario de este sector e invitó a comprometerse aún más con la formación del talento que hace posible cumplir los procesos productivos.

“En un país que se plantea desarrollar una lógica de diversificación para no depender solo de los hidrocarburos, el turismo viene dando resultados importantes, el sector agroalimentario, de las telecomunicaciones, de las comunicaciones, las áreas de emprendimiento”, indicó.

## MILLÓN DE CERTIFICACIONES

Ángel puntualizó que desde su creación en 1959 por el maestro Luis Beltrán Prieto Figueroa, el Instituto ha logrado más de 22 millones 300 mil certificaciones profesionales y 13 millones 200 mil se han hecho en los años de la Revolución, en concordancia con las políticas sociales de inclusión del Gobierno Bolivariano.

“Este año superamos por primera vez en toda la historia de la institución, el millón de certificaciones por año”, expuso. Y

es que, hasta la fecha del 2024, el Inces registra 1 millón 458 mil certificaciones, de las cuales 868 mil corresponden a las mujeres, gracias a la acción de captación de necesidades de formación realizada a través del sistema Patria, la Gran Misión Venezuela Joven y la Gran Misión Venezuela Mujer, por lo que jóvenes y mujeres ocupan gran parte del número de personas formadas.

Para este año se espera superar por primera vez, en toda su historia, el millón de certificaciones por año.

“Hay un país que acude masivamente al Inces, como un instituto que ofrece una oferta formativa pertinente y que le sirve para el mundo del trabajo, sea bajo dependencia laboral o para una iniciativa productiva”, expresó.

En cuanto a los contenidos, apuntó que el currículo ha sido actualizado en los últimos 5 años, por tanto, cumple con los estándares internacionales, es reconocido en América Latina y va acorde a los nuevos tiempos, con un gran nivel académico. “Cualquiera que hace una formación en el Inces puede pedir a una universidad que reconozca ese recorrido. Muchos universitarios acuden al instituto porque allí consiguen el manejo de la herramienta, la destreza, la actualización y el dominio de la tecnología”, agregó.

Wuikelman Ángel resaltó que con el lanzamiento de la App se le da el uso a la tecnología como una herramienta al servicio del bien. “Aunque ocurran eventos o situaciones en las que pueda ser usada para la injerencia o incitación al odio, existen muchas voces, personas y espacios dedicados a la tecnología para el desarrollo nacional”.

“El Inces está presente no solo en los 147 centros a nivel nacional, sino que está presente en Cantv, Pdvsa, Corpoelec, en las industrias, en universidades, colegios, liceos, comunas, instalaciones militares, en las prisiones. Nos faltaba lo virtual y la pandemia del Covid-19 nos obligó a construir este poderoso campo virtual con más de 109 opciones formativas para que usted pueda hacerlo desde su casa, a su ritmo, y obtiene al final un certificado”, dijo.



# Visión Estratégica Petrolera

## Venezuela: Potencia mundial regional

Fernando Travieso\*  
F/ Cortesía

El Pueblo de Venezuela saluda y acata la decisión de la Sala Electoral del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) que valida en un 100% la absoluta transparencia de los resultados electorales en los sufragios del 28 de julio que dieron ganador por más de un millón de votos al Presidente de la Dignidad Nacional Nicolás Maduro Moros, lo que demuestra el fortalecimiento desde las bases del Estado Nación venezolano, en su camino de independencia y soberanía para conformarse como potencia mundial petrolera y potencia regional en todos los campos de la actividad humana.

Varios autores especializados en Geopolítica y escenarios a futuro han planteado que Venezuela por razones sustentadas en su formación histórica y fortaleza de sus recursos naturales está llamada a ser una potencia mundial en lo petrolero (o la potencia mundial) e hidrocarburos, y una potencia regional en lo militar, seguridad externa e interna, industrial, financiero, agrícola pecuario, educativo, salud, cultural y demás sectores, de lo que está consciente el Imperialismo gringo, siendo uno de sus postulados el evitar la formación de potencias globales o regionales que rivalicen con su hegemonía, absolutamente nefasta tanto para América Latina y el Caribe como el resto del planeta.

Lo anterior explica la fijación gringa por neutralizar cualquier plan de desarrollo de Venezuela, en cualquier área, pero sobre todo en petróleo por ser un recurso sin sustituto de igual calidad y en pleno agotamiento global, lo que la satánica oligarquía mundial pretende ocultar con la finalidad de apropiarse de las reservas petroleras más grandes del planeta presentes en nuestro país para ejercer dominio geopolítico condicionando el suministro a la sumisión a sus intereses, política antagónica a la planteada por el Plan de Modernización en Hidrocarburos del presidente Nicolás Maduro Moros, que asegura un suministro “a toda prueba, permanente, oportuno y seguro” a todos los Estado Nación y clientes comerciales sin una sola excepción, dentro de los parámetros establecidos por la OPEP+.

La satánica oligarquía mundial es enemiga del cristianismo, judaísmo, islamismo, hinduismo, budismo, taoísmo, etc., como acaba de quedar demostrado ante el mundo en los Juegos Olímpicos de París, busca con todas sus fuerzas, por medio del Imperialismo occidental colectivo gringo, inglés o europeo continental (actuaron al unísono contra Libia en 2011, los mismos que desconocen el triunfo electoral del presidente Maduro y promueven el terrorismo en nuestro país), en su plan global de destrucción de la figura político-territorial del Estado



Nación o Patria, privatizar Pdvsa y sus Empresas Mixtas del sector primario de petróleo, nacionalizadas por el comandante Hugo Chávez, medida mantenida de manera heroica por el presidente Maduro y el Alto Mando Político-Militar de la Revolución Bolivariana.

Es bueno y pertinente recordarle a la parte del mundo imperialista que se autocalifica como “comunidad internacional” que Rusia y China no apoyan ni desaprueban la nacionalización petrolera venezolana, sino el derecho innegociable de Venezuela a tomar y mantener las medidas político-económicas que sean convenientes a su interés nacional con absoluta soberanía sin injerencia externa, siendo igualmente importante resaltar que tanto en la primera economía del mundo: China, como en la cuarta: Rusia, los sectores estratégicos se encuentran en manos del Estado, siendo el modelo económico bolivariano socialista del siglo XXI referencia global por haber resistido una caída de sus ingresos producto de las sanciones criminales del imperialismo gringo del 99% hace apenas unos años, derrotando a la inflación y la desestabilización cambiaria.

La actuación de las Empresas Mixtas del sector primario de petróleo como elemento jurídico-geopolítico para la consolidación de Venezuela como potencia mundial petrolera se rige por el Decreto Ley 5.200 del 26 de febrero de 2007 que establece un mínimo de 60% de las acciones de las mismas en poder del Estado y la Ley de Hidrocarburos de 2001 con reforma parcial en 2006 que especifica el concepto de “sector primario”,

características, y establece una Regalía de 33,3%, a lo que se suma lo establecido en la Ley por Precios Extraordinarios en función a la cotización en el mercado internacional de la cesta petrolera venezolana.

La Ley de Hidrocarburos (2001-2006) al ser anterior al Decreto Ley 5.200 (2007) debe adecuarse (enmienda o reforma parcial) y establecer el mínimo de 60% estatal en su capital accionario, recordando que ambos instrumentos son leyes orgánicas de igual peso donde la más reciente modifica (lo que debe hacerse) a la de mayor antigüedad.

Igualmente el “Reglamento de Conservación de Yacimientos” del Ministerio del Poder Popular de Petróleo (MPPP) totalmente vigente regula el manejo de los campos petroleros y tiene como base la realización de la “prueba de producción de pozo” con carácter mensual, de 24 horas y en el propio pozo fiscalizada igualmente sobre el terreno por el MPPP.

La “prueba de producción de pozos” es el elemento técnico más importante sobre el terreno para saber ¿cuánto producimos y por qué?, siendo 852 mil barriles diarios la producción verdadera nacional según el último Informe Mensual OPEP/Agosto, el próximo Informe se espera para el 10 de septiembre.

De igual manera, los datos sobre producción diaria que suministra Venezuela a la OPEP para el Informe Mensual referido se saben todos los días, los 365 días del año, en el Informe de Producción Diario de Pdvsa como saben todos lo que trabajan o han trabajado en un campo petrolero y el área estadística de la Em-

presa, por lo que no hace falta esperar hasta el 10 de septiembre.

Actualizar las penalizaciones por el incumplimiento de las operadoras (Pdvsa y Empresas Mixtas) del “Reglamento de Conservación de Yacimientos” del Ministerio del Poder Popular de Petróleo (MPPP) es una tarea urgente.

Dar el mismo trato y prerrogativas que tiene la Empresa Mixta con sede en Estados Unidos y que ha resultado muy positivo, a las que tienen su sede en Rusia, China e India es primordial.

También lo es implementar el control administrativo previo durante y posterior en Pdvsa con la Contraloría General de la República; el verificar a diario el buen desenvolvimiento del suministro petrolero a Cuba y Nicaragua es vital, así como no permitir ninguna Empresa Mixta con más del 40% fuera del control del Estado.

De igual forma ser solidarios con la falta de derivados petroleros en Bolivia, dado que el Imperialismo nos quiere dividir, lo que nunca pasará, por lo que se debe reestructurar el sector de refinación atacado por el Imperialismo para generar dependencia, apropiarse de los mercados y golpear el crecimiento económico de la tierra natal de El Libertador Simón Bolívar y el comandante Hugo Chávez.

\* Coordinado del Observatorio Socialista Petrolero

Asesor en petróleo del presidente Hugo Chávez  
Ex-asesor de la Comisión de Energía y Petróleo de la Asamblea Nacional

ftraviesoop@gmail.com

Puerto La Cruz / Edo. Anzoátegui

Máquina de escribir

## “Paraperiodismo”

Pedro Ibáñez\*

El viraje que dieron las redes sociales a lo largo de 20 años y su impacto en el modo en que las sociedades se informan hizo que paulatinamente las fuentes de las noticias dejaran de ser los medios tradicionales y surgiera el llamado “paraperiodismo”, cuyo propósito es influir en la opinión pública afianzando con algoritmos la polarización y discursos de odio con fines políticos y mercantiles.

El objetivo original de las redes sociales era crear comunidades de usuarios a través de la interacción en sus respectivas plataformas. La popularidad que acumularon en dos décadas devino en otras características de forma y fondo.

De forma han pretendido parecerse unas a otras en su competencia por ofrecer similares recursos (*stories*, *lives*, videos verticales).

Y de fondo abandonaron el propósito de crear comunidad para convertirse en espacios que compiten con los medios tradicionales por ofrecer información, en su caso profusamente y a demanda del usuario, empleando además los llamados “filtros burbuja” para afianzar la propaganda y el sesgo de confirmación que tenga cada usuario, con base en sus creencias políticas, ideológicas y de consumo.

En este contexto surge el llamado “paraperiodismo”, que en su sentido real no son más que cuentas en redes sociales que publican noticias, en su mayoría escandalosas, falsas y no verificadas, usando para esto imágenes tendenciosas, sean en video o fotos, con el principal propósito de llamar a la violencia, la discriminación y toda conducta que pueda allanar el camino a la polarización, que también se ha convertido en un negocio con base en el número de vistas, de *likes* e interacciones con las que los dueños de estas cuentas “monetizan”.

No tienen personalidad jurídica, tampoco sede física, ni principios deontológicos sobre los que fundamentar una política editorial o línea informativa.

Este “paraperiodismo” ha tomado terreno por la ausen-

cia de alfabetización digital, de explicación a los usuarios de cuáles son las fuentes de noticias y cuáles no, de cómo opera la desinformación en línea, y por no revertir el desequilibrio causado por las redes sociales promoviendo el acceso a las fuentes periodísticas verificadas, sean dentro o fuera del entorno digital.

Porque en este contexto se ha fomentado e idealizado tanto la digitalización que se ha supuesto que en todos los territorios hay un acceso a la información en redes sociales o sitios Web, cuando habría que determinar dónde están las brechas que aún son cubiertas con las señales de radio y televisión o con la prensa local para difundir información oportuna y veraz.

El “paraperiodismo” no conoce de ética, ni de compromiso social, ni de verificación de informaciones, ni de respeto al uso del lenguaje.

Su terreno son las redes sociales, su caja de resonancia son los *bots* y el discurso de odio es su principal mensaje, el algoritmo lo premia con sus filtros burbuja y la red social en la que opera recaba los datos de aquellos usuarios que fomenten ese mercadeo del odio.

Años atrás se conoció el escándalo Facebook-Cambridge Analytica, donde se usaron datos de los usuarios para favorecer la campaña presidencial de Donald Trump en 2016.

Más recientemente no ha habido disimulo y hemos vistos los mensajes de Elon Musk en contra de Venezuela a través de su red social X.

Las redes sociales son un terreno escabroso con el que han rodeado a la humanidad desde años recientes y parece que apenas nos damos cuenta de eso, pasando de la idealización a la sorpresa.

Hoy es más necesario un equilibrio informativo, no entre medios de comunicación únicamente, sino entre medios y redes sociales, para potenciar al periodismo en beneficio de la estabilidad social, política y la salud mental.

\* Presidente de la Agencia Venezolana de Noticias  
pedroibanez2000@gmail.com  
Caracas

ESTE DOMINGO 25 TODAS Y TODOS TENEMOS UNA CITA CON LA PATRIA

# TODAS LAS OPINIONES CUENTAN PARTICIPACIÓN POPULAR



Trazos de Iván Lira

IVAN LIRA

Escrita y dirigida por Elizabeth Yrausquín de Postalian

# “El último vals de la emperatriz Sissi” será en Caracas

Inspirada en los últimos días de Elisabeth de Baviera, emperatriz de Austria

TyF/ Prensa ACH  
Caracas

“El último vals de la emperatriz Sissi”, escrita y dirigida por Elizabeth Yrausquín de Postalian con música de Luis Izquierdo, se presentará por cuatro funciones los días 7, 8, 1 y 15 de septiembre, siempre desde las 4:00 de la tarde en la Sala Alexander von Humboldt de la Asociación Cultural Humboldt en la parroquia San Bernardino en Caracas.

El elenco está encabezado Sandra Yajure como la emperatriz Elisabeth de Baviera; y Gerardo Soto en el rol del emperador Francisco José, acompañados por Juan Carlos Grisal (anarquista Luigi Lucheni), Mateo Cestari (Príncipe Negro), Aimeth Landaeta (Dama Blanca) y Anakarina Fajardo (condesa Irma Sztáray).

Esta pieza está inspirada en los últimos días de Elisabeth de Baviera, emperatriz de Austria



El elenco es de primera para esta puesta

y reina consorte de Hungría, quien, cual golondrina errante y lejos de su familia, surcaba mares para conquistar la tan ansiada libertad que lograría alcanzar, finalmente, mediante su famoso asesinato en Ginebra, el 10 de septiembre de 1898.

La obra se sitúa 16 años después de aquel fatídico día cuando la vida de Elisabeth de Baviera fue arrebatada por la mano de Luigi Lucheni, un anarquis-

ta italiano, quien, desde la inmundicia en la que vivía y escudándose en el odio que sentía por la monarquía, buscaba ser noticia asesinando a “alguien importante”.

Ese 10 de septiembre, no fue el brazo de un apuesto príncipe quien ciñó la cintura de la emperatriz sino el de Lucheni, pues al ver la profunda tristeza en los suplicantes ojos de la mujer, convocó a la parca griega y cor-

tó el hilo de vida de la hermosa Elisabeth, “Sissi”, cuya belleza había sido ganada exponiéndose al hambre y a fuertes ejercicios.

En 1914, ante la inminente “Gran Guerra” y la disolución de uno de los imperios más grandes del mundo, el emperador Francisco José invoca la presencia de su fallecida reina, para luego convertirse en el interlocutor de Luigi Lucheni, quien, desde su aislamiento en

las mazmorras, le narra los minuciosos detalles del asesinato.

Este drama musical que no sigue la línea tradicional del tiempo, deja de lado a la Sissi romántica de las películas para exhibir a la emperatriz de Austria, quien, debido a su “melancolía” y ante una corte llena de normas e hipocresías que la asfixiaban, se convierte en una mujer de carácter cambiante y graves trastornos de alimentación.

En el montaje, la escenografía, la ambientación y la utilería son del Teatro Teresa Carreño, Rodrigo Rodríguez y Edisson Spinetti; vestuarios de Elizabeth Yrausquín de Postalian y Edisson Spinetti; iluminación, de Manuel Troconis; coreografía, Félix Guanchez; musicalización por Diego Brett; en la dirección coral, Ana María Raga; en asistencia de producción, dirección y como regidor, se encuentra Edisson Spinetti; en la asistencia escénica, están Bernardo Rojas y Carlos Marchan; jefatura de prensa, Anakarina Fajardo; diseño audiovisual, Mariana Suárez; y en la dirección y puesta en escena, Elizabeth Yrausquín de Postalian.

Involucró a más de 150 profesionales

## Eleazar Mora lanzó *Me Voy Pa'l Pueblo*

T/ Prensa Presscom  
Caracas

Eleazar Mora, cantante y productor musical venezolano, presenta *Me Voy Pa'l Pueblo*, video que a escasas semanas de su lanzamiento alcanza más de 700 mil visualizaciones en Youtube.

Este trabajo audiovisual fue realizado por One Movie One Film y La Mirada Producciones. Con la participación espe-

cial de Tony Succar, Renesito Avich y Diego Camacho, el tema está incluido en *Sadel, una Orquesta y una Voz. Volumen 2*, disco lanzado en mayo de este año por el artista, que incluye once canciones popularizadas por el legendario cantor de América, Alfredo Sadel, en un esfuerzo de producción que involucró a más de 150 profesionales, entre ingenieros, arreglistas, músicos de orquesta, productores, diseñadores

de arte, escritores, fotógrafos e invitados especiales, que juntos suman 41 Grammy Latinos y 80 nominaciones al mismo premio.

La grabación sinfónica, entretanto, requirió la coordinación de más de veinte invitados y estudios de grabación en países como España, Reino Unido, Estados Unidos y Venezuela.

También reconocido como “The Latin Tenor”, Eleazar Mora ha lanzado al mercado

nueve producciones discográficas caracterizadas por la mixtura de géneros latinoamericanos, con jazz, folklore venezolano y ópera pop clásica, lo ha ayudado alcanzar más de un millón de seguidores en las redes sociales.

Ingeniero mecánico de profesión, posee además un título de Magister en Berklee College of Music, Boston, y cursa en la actualidad el programa VCPE en la escuela de negocios de Columbia University, New York. Asimismo, ha sido aceptado en el programa Stanford LEAD, una iniciativa de la reconocida Stanford Graduate School of

Business, California, diseñado para profesionales comprometidos con la generación de cambios significativos en sus organizaciones.

Además de su rol como productor musical y cantante, en este disco Mora utilizó sus conocimientos en ingeniería y artes visuales para crear un diseño de empaque único, junto al artista Pedro Fajardo, que recrea lugares icónicos de Caracas y contiene, además del CD, cuatro postales impresas.

*Me Voy Pa'l Pueblo* puede ser disfrutado en las principales plataformas de música y en el canal de YouTube del artista.

Informó el Centro Nacional del Libro

## Extendieron concursos para dos bienales literarias

T/ Prensa Cenal  
Caracas

Hasta el 15 de septiembre de 2024 fueron extendidos los concursos de Poesía de la IV Bienal Nacional de Literatura Lydda Franco Farías y de Ensa-

yo de la VII Bienal Nacional de Literatura Argimiro Gabaldón.

La convocatoria para participar en estos concursos es impulsada por el Ministerio del Poder Popular para la Cultura (Mppc) a través del Centro Nacional del Libro (Cenal).

Estas bienales de literatura, junto a otras cinco que también fueron convocadas por el Mppc para el año en curso, estarán premiando obras inéditas como parte de las políticas culturales del Gobierno Bolivariano orientadas a promover la producción literaria e incentivar el desarrollo de nuevos autores.

Además de las bienales nacionales de literatura Lydda Franco Farías y Argimiro Gabaldón, fueron convocadas a través del Cenal la XI Bienal Nacional de Literatura Orlan-

do Araujo, mención Narrativa breve, hasta el 15 de septiembre; la V Bienal Nacional de Literatura Manuel Felipe Rugeles, mención Literatura infantil (poesía), hasta el 30 de septiembre; y la VII Bienal Nacional de Literatura José Vicente Abreu, mención Novela histórica, hasta el 31 de agosto.

Se suman la II Bienal Nacional de Literatura César Rengifo, mención Ensayo Teatral, y la II Bienal Nacional de Literatura Apacuana, mención Dramaturgia, convocadas por el Mppc

mediante la Compañía Nacional de Teatro (CNT) conjuntamente con el Cenal y cuyos lapsos para la recepción de otras cerrarán el 20 de octubre.

La premiación en cada bienal incluye la publicación por Monte Ávila de la obra ganadora y cien mil bolívares (Bs 100.000,00).

Las bases completas de cada bienal con los requisitos de participación, fechas límite de entrega y otras especificaciones relevantes están disponibles en el sitio web del Cenal: [www.cenal.gob.ve](http://www.cenal.gob.ve).

Pegó tres dobles en su debut en la MLB con Nacionales de Washington

# Andrés Chaparro: “Cada entrenamiento ha valido la pena”

“El Chappy” comenzó la zafra en las menores de Arizona pero pasó los “patriotas”

TyF/ Prensa Cárdenas  
Caracas

El merideño Andrés Chaparro cumplió su sueño de llegar a Grandes Ligas, convirtiéndose en el compatriota 490 en hacerlo. Y en su debut ligó de 4-3 (tres dobles) para que Nacionales de Washington ganara 4-3 a Orioles de Baltimore.

“No voy a mentir y decir que nunca soñé con este día y cómo resultaría. Por muy bien que me haya ido hoy, no podría haber tenido un sueño mejor, especialmente el hecho de que pude contribuir de la manera en que lo hice para ayudar al equipo a ganar”, admitió Chaparro después del partido, según la reseña de MLB.com.

De paso, los tres dobles igualaron la mayor cantidad para un pelotero en su estreno en MLB, desde 1901, siendo antecedido por Ed Freed (11/09/1942), Ben Grieve (03/09/1997), Craig Wilson (05/09/1998), Mark Quinn (14/09/1999), Kaz Matsui (06/04/2004), Nick Evans (24/05/2008) y J.P. Arencibia (07/08/2010), según informó la analista de MLB.com, Sarah Langs. Entre sus compatriotas, superó a Carlos González (Oakland, 2008) y Juan Yépez (San Luis, 2022), quienes lograron par de biangulares por cabeza en su primer careo de MLB.

“Simplemente estaba tratando de mantenerme concentrado, permanecer en mi zona (de strike). Buscaba hacer un contacto fuerte y, con suerte, las cosas encajarían”, agregó Chaparro, quien fue alineado por el mánager Dave Martínez, como iniciador y sexto bate.

El infielder de 25 años recibió el llamado a las mayores después de batear para .328/.405/.977, con 23 jonrones y 85 remolcadas en 105 juegos en Triple A, jugando para Reno (sucursal de Cascabeles de Arizona) y Rochester (Nacionales).

Este año en las menores, Chaparro logró imponer nuevos topos personales en hits (132) y dobles (27), y estaba cerca de superar sus marcas personales en jonrones (necesita dos para igualar los 25 de 2023) y remolcadas (está a cuatro de igualar las 89 del año pasado), siendo



Fueron ocho años en las menores los que trabajó Chaparro para llegar a las mayores

también la primera vez en una campaña en la que su promedio de bateo es superior a .300 y su porcentaje de embasado superior a .400.

“El Chappy” fue adquirido por los “patriotas” desde Arizona el pasado 31 de julio, a cambio del lanzador derecho Dylan Floro, y en la última semana conectó cuadrangular durante cuatro compromisos consecutivos y remolcó nueve carreras en seis choques.

Chaparro se convirtió en el primer pelotero nacido en El Vigía, estado Mérida, en jugar en Grandes Ligas y lo hará después de jugar ocho temporadas en las menores, circuitos en los que acumula 100 cuadrangulares y 394 remolcadas en 627 compromisos, en los que tiene promedio vitalicio de .263.

## BUEN MOMENTO

Chaparro, quien en Venezuela pertenece a Águilas del Zulia, fue el Novato del Año de la pasada temporada de la Liga Venezolana de Béisbol Profesional (LVBP) y este año se llevó dos veces el premio al Jugador de la Semana en la Liga de la Costa del Pacífico.

Sobre su temporada 2024 en menores, acotó: “Estaba teniendo un buen momento en Triple A, estaba poniendo buenos nú-

meros, me estaba enfocando en hacer buen contacto con la pelota, hacer que las cosas fluyeran y los resultados se estaban dando, las cosas estaban saliendo. Gracias a Dios estaba teniendo un año increíble y ahí están los frutos. Recibí el llamado con mucha ilusión, con mucha felicidad, porque llevo años de entrenamiento, años de mucho esfuerzo, mucha disciplina y mucho sacrificio. La espera, por fin, ha terminado. He recibido mi oportunidad, toca aprovecharla al máximo, y espero poner mi granito de arena con el equipo para ayudarlo lo más que pueda”.

Sobre su llamado a Grandes Ligas, dijo antes de su debut: “En verdad era algo que sí esperaba, obviamente por los números que estaba poniendo en Triple A y por las cosas que venía haciendo en la última semana. Después que se acaba el juego (el domingo) los muchachos me dijeron que había un meeting con el mánager. En ese momento pensé que era por alguna cosa del juego del domingo, que habíamos ganado, pero al final terminó siendo una sorpresa para mí, porque el mánager habló y me dio la noticia de que había recibido el llamado y que me iba a unir al equipo de Grandes Ligas”.

Sobre su largo camino hacia las mayores, reflexionó: “Para nadie es un secreto que el año pasado no tuve ningún chance con Yankees de Nueva York, pero como he dicho muchas veces, son cosas que se escapan de mis manos y que no puedo controlar. Obviamente tenía la ilusión de debutar el año pasado, pero así son los planes de Dios y el tiempo de Dios es perfecto. Obviamente este año busqué un equipo en el que tuviera chance y escogí Arizona, porque era un equipo que acababa de meterse en la Serie Mundial el año pasado, un equipo que está compitiendo a un alto nivel y pensé que iba a ser el equipo que me diera el chance, pero así es el béisbol. Nunca me imaginé que mi debut iba a ser con Nacionales de Washington y que iba a estar donde estoy ahora”.

Fue sincero al agregar que “lo del cambio fue un poco sorprendente para mí, porque nunca pensé que me iban a transferir, no pasó por mi mente que me iban a meter en un cambio, y mira cómo estamos ahora. Nunca he bajado la cabeza, a pesar de los altos y bajos”.

## MUCHOS SACRIFICIOS

“La espera ha acabado. Fueron ocho años en las menores, con mucho sacrificio, mucho esfuerzo, mucha disciplina,

tratando de mejorar cada año, tratando de dar lo mejor de mí para obtener esa gran oportunidad de ir a Grandes Ligas y debutar, por lo que cada cosa que he hecho, cada sacrificio y cada entrenamiento ha valido la pena, así que estoy súper feliz de ir a Grandes Ligas a poner mi granito de arena”, señaló muy emocionado.

Y lo más importante es que habló sobre sus expectativas en Grandes Ligas: “Las tengo muy claras: Uno, quiero llegar al equipo, conocer a los muchachos, tratar de integrarme lo más rápido que pueda a ellos y tratar de poner mi granito de arena en el campo. Y como lo dije antes de mi debut, que esperaba poder dar lo mejor de mí, poner mi granito de arena para que el equipo consiga la victoria noche tras noche”.

Como se señaló, será el primer jugador nacido en El Vigía en jugar en la MLB: “Para mí significa mucho. Es un orgullo representar, en primer lugar, a Venezuela, y a mi pueblo de El Vigía. Obviamente ser el primer jugador de El Vigía en llegar a Grandes Ligas es una gran satisfacción y es un orgullo inmenso que siento en el pecho por poder dar a conocer de dónde soy, de dónde vengo y no olvidar mis raíces. Para mí es un gran orgullo y me siento súper feliz por eso”.

Reconoció que el haber jugado en la LVBP, lo ayudó mucho: “Creo que mi paso por Venezuela el año pasado me ayudó muchísimo. Es una liga que te enseña bastante y que te ayuda a conocer como bateador. Obviamente tenía cerca a muchos jugadores experimentados, a muchos jugadores con experiencia de Grandes Ligas, muchos jugadores con muchos años jugando y ellos, en su momento, me dieron ese consejo que supe aplicar a mi juego, que supe aplicar a la ofensiva y a la defensiva”.

Precisó que “la liga de Venezuela me ayudó mucho, porque es una liga bastante competitiva, en la que te enfrentas a pitchers de Grandes Ligas, de AA, AAA, de la Rookie. Ves de todo un poco y tienes que hacer muchos ajustes, entonces creo que para mí la LVBP ha sido fundamental para ser el bateador en el que me he convertido hoy en día. Le doy mucho mérito al hecho de haber jugado allá, porque siento que me ayudó muchísimo, tanto ofensivamente como defensivamente”.

¡Por el proyecto que más te guste para tu comunidad!

Este domingo  
25 de Agosto, ve  
a tu centro electoral  
y participa en la  
"Segunda Gran  
Consulta Popular  
Nacional"

